

Toda la correspondencia se dirigirá a nombre del Director y Administrador de EL ADELANTO. Apartado de Correos 10

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Administración: Librería de Núñez, Rúa, 25. Tel. 1018  
Redacción y Talleres: Ramos del Manzano, 42. Tel. 1924

DOS EDICIONES DIARIAS

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Precios de suscripción en toda España: SIETE PESETAS CINCUENTA CENTIMOS al trimestre. — Anuncios, esquelas de defunción y reclamos, precios por tarifa. — Comunicados y remitidos, precios convencionales

TODOS LOS PAGOS SE HARAN POR ANTICIPADO  
Se admiten esquelas hasta las TRES de la madrugada

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

## LA GUERRA

(Crónica de nuestro corresponsal especial en el frente)

### El "Paquito" y el "Negus".-En el enemigo escasean las bombas de metralla. Combates en guerrillas.-Incendios en los pinares.-Servicios de la Cruz Roja

Este coquetón pueblo llamado San Rafael, situado en la vertiente Norte de la Sierra del Guadarrama, lugar preferido en época veraniega por muchas familias de Castilla como lugar de reposo para reponer las fuerzas que la lucha por la vida arranca todos los días, es hoy el Campamento de nuestras gloriosas fuerzas que luchan por el honor y salvación de España, y un pueblecito que pasará a la historia por los hechos que en él se han desarrollado.

La alegría mundana de los veraneantes ha sido sustituida por la alegría bélica de nuestras tropas, a quienes los ataques de los aviones enemigos les da más energía y coraje para escalar el triunfo próximo que España entera espera con anhelo. La Aviación, única arma, que no completa, dispone el jocosamente titulado Gobierno de Madrid, no intimida a nadie; por el contrario, nuestros muchachos han bautizado con el nombre de «Paquito» y el «Negus» por sus colores blanco y negro, respectivamente, a dos de los aeroplanos que visitan con más frecuencia el frente y este lindo pueblecito, lo que da idea del ingenio, buen humor y poco temor que les tienen. Ya es casi imposible que los aviones enemigos nos produzcan bajas, pues nuestros valientes soldaditos, que se hallan combatiendo, han aprendido a protegerse de ellos, y tan pronto los oyen acercarse, se parapetan o se tiran al suelo, postura ésta magnífica para resultar inmune, pues las bombas al estallar forman un corro de metralla con el vértice hacia abajo, dejando imbatido medio metro de altura sobre la superficie en que aquélla hizo explosión. Lo único que no se puede librar del bombardeo es el material de transporte, que es el que ha sufrido más los efectos de las explosiones. En San Rafael, y en la subida al Puerto del León, hay multitud de camiones y coches de turismo destrozados, que fueron abandonados, ante la proximidad del ataque aéreo, por sus ocupantes. Igualmente este pueblecito ha sufrido graves desperfectos en sus inmuebles y pinares, dando un aspecto desolador. Pero en fin, esta es la guerra criminal a que nos ha conducido las pasiones egoístas e inhumanas de los individuos a sueldo de Moscú.

La aviación roja hoy ha molestado poco. Un teniente coronel, con mando aquí, me dijo que

las bombas de metralla pepinos, como por aquí se las llaman, deben escasear en el enemigo y que por eso no atacan con intensidad como al principio hacían.

La táctica seguida por el enemigo en este frente, consiste en combatir en guerrillas con un radio extenso. Su artillería protege la debilísima línea de defensa que tienen establecida por el pueblo del Guadarrama, y la aviación arroja bombas incendiarias a los pinares con el fin de distraer nuestras fuerzas en apagar las llamas y debilitar nuestra ofensiva; pero no lo conseguirán, porque nuestros hombres se multiplican y el coraje y la decisión aumenta en sus pechos. Lo lamentable son los desperfectos que el «Paquito» y el «Negus» producen en nuestra riqueza forestal, ya que ésta en este lugar representa la salud de muchos enfermos.

De la dureza y salvajismo que representan las otras fuerzas hay mucho que escribir. Un capitán de Sanidad me ha dicho que han tenido que quitar el emblema de la Cruz Roja de edificios y coches, pues los aviones enemigos los bombardean con preferencia. Al avanzar nuestras fuerzas con dirección a Tablada y el pueblo del Guadarrama, han encontrado numerosos comunistas que lentamente se estaban desangrando y que llevaban hasta dos días heridos, en el campo de batalla sin que sus compañeros les atendieran ni evacuaran. He tenido ocasión de hablar con uno de éstos, que se halla atendido de sus gravísimas heridas por nuestro personal facultativo en el Hospital de sangre establecido en el Preventorio de San Rafael, y dice que sus dirigentes los tienen engañados; que les han descrito el fascismo como la negación de todo, y que ahora está convencido que son más humanitarios que ellos, pues le curan y animan. Afortunadamente este niño, que tiene dieciocho años, ha tenido tiempo de comprender, y su arrepentimiento es tan efectivo que pidió confesar y ha dicho que cuando cure (?) será uno más en las milicias fascistas.

No quiero terminar esta línea sin hacer constar la abnegación y heroísmo de que está dando pruebas don Valentín Blanco, médico civil del Preventorio de San Rafael, y los cirujanos militares vallisoletanos, comandante don Antonino Guzmán y capitán don Nicolás Canto, los cuales, en colaboración con el

personal civil de la casa y señoritas de la colonia veraniega de aquí y de «El Espinar» y Cruz Roja de Valladolid, llevan la ciencia y consuelo a los que sueñan forjar una España mejor y a aquellos que engañados redimen sus culpas con su sangre entre el ruido de la metralla enemiga.

HILARIO M. HERNANDEZ  
San Rafael, 3 Agosto 1936.

### El pago de las Contribuciones

Tesorería de Hacienda de la provincia de Salamanca  
Se hace saber a los contribuyentes en general, a fin de evitar los recargos, que se ha dispuesto por la Junta de Defensa Nacional, que el período voluntario para el pago de las contribuciones e impuestos del Estado que se satisfacen por recibo, tercer trimestre, termina el día 25 del mes corriente para los pueblos y el día 15 para esta capital.

Dadas las actuales circunstancias, y ante la dificultad que supone el intento de cobro a domicilio de los contribuyentes de la capital, deberán todos satisfacer sus cuotas en las Oficinas de la Recaudación, Plaza de la República, número 8, hasta el día 15 citado, y durante las horas de ocho de la mañana a una de la tarde, y de tres a siete de la tarde, inclusive, los días festivos, bien entendido que la falta de intento de cobro a domicilio, no relevará del pago de recargos.

Lo que se hace público a los fines indicados.

Salamanca, 6 de Agosto de 1936.—El Tesorero de Hacienda, Faustino Castaño.

PRIMER ANIVERSARIO de María de la Concepcion San Román Moreno que falleció en Salamanca el día 8 de Agosto de 1935 a los diez años de edad después de recibir los Santos Sacramentos D. E. P.

Sus allegados padres: Guillermo (cabo de Seguridad) y Emilia; hermanos: Guillermo y José Ramón; abuela, María Pascual; tíos, primos y demás familia.

Al recordar tan sensible pérdida le ruegan una oración por su alma.

Las misas que se celebrarán el día 8 de Agosto de 1936, a las ocho y ocho y media de la mañana, en la iglesia de San Julián, serán aplacadas por su eterno descanso.



Chorrera y cuello de organdi muy lindos y femeninos adornos de la moda actual

### POR TELEGRAFO

## Un combate en el pueblo de Guadarrama

(DE NUESTRO CORRESPONSAL DE GUERRA)

El Espinar, 6.—En el ala derecha del pueblo de Guadarrama, nuestras heroicas tropas han copado a una importante concentración enemiga, entregándose cien milicianos marxistas. El resto levantó bandera blanca, y al ir nuestras fuerzas hacia ellos, hicieron fuego, ocasionando algunas bajas.

A la hora en que telegrafo, continúa desarrollándose el combate, esperándose la completa aniquilación del enemigo.

Hilario M. Hernández.

El precedente telegrama fué dado a conocer, en las primeras horas de ayer, desde la cartelera de EL ADELANTO en la Plaza Mayor, causando el natural interés y contento ante esta nueva victoria de nuestro glorioso Ejército.

## Contra la impaciencia, la fe

¿En qué tiempos debemos medir nuestra impaciencia? Los creyentes en el sentido providencialista de la Historia, que es la contraposición esencial del materialismo histórico, pensamos que todo lo que ocurre en un país tiene que ocurrir para que el país perezca o se salve. Han muerto grandes civilizaciones, y de su muerte han nacido civilizaciones más fuertes y poderosas; han decaído grandes Estados, y de su decaimiento, en un esfuerzo heroico de la vitalidad nacional, ha surgido una resurrección. Y, ahora, nosotros, precisamente, vivimos en horas históricas, el proceso de esta resurrección.

En España las raíces eran muy hondas, los estragos considerables, la desmoralización de la masa popular casi completa... Y, así, a los impacientes, hay que decirles que a los hombres no les salva otra cosa que la fe, y la fe verdadera no admite impacencias. Se cree o no se cree. ¿Y qué espíritu, por apocado que sea, en estos momentos, no ha de tener una fe ciega y absoluta en el triunfo de la nación, de España, contra la barbarie internacionalista?

El ritmo que el alto mando militar ha impuesto a esta empresa de verdadera reconquista, es una garantía de previsión, de cálculo, de técnica rigurosa. Vencemos porque hay inteligencia, porque hay juventud, porque hay valor..., y porque hay Dios. Vencemos también porque, providencialmente, ha sonado la hora de salvar a España, y un país como el nuestro, con su historia, con su tradición y su significado en

## Aviso para nuestro corresponsal de guerra

A la oficina de teléfonos de San Rafael y a su nombre, hemos remitido por correo, los rollos fotográficos que nos encarecía :: ::

## QUISICOSAS

Para mi buen amigo don Andrés Sánchez.

Hay que se ofrenda a la Patria con laudable emulación cuanto tenemos: hacienda, actividad y valor, dió tu muchacho su vida de una manera ejemplar. Y puedes decir, Andrés: «¡Hay ya quien pueda dar más!»

Un suboficial de complemento de Artillería, de Burgos, ha donado a la Junta de Defensa Nacional treinta mil libras esterlinas. El citado espléndido donante se apellida Martínez Baladrón.

Y se dirá la gente: que estas *baladrónas* se repitan, porque son algo grande y sorprendente.

Hay en Salamanca en la actualidad mucho patriotismo, gran normalidad, mercados repletos, cines y café, y que ¡viva España! ¿No es verdad, usted?

Si un avión viene de esos que pilotan los salvajes y nuestras piedras gloriosas, históricas, venerables destruyen, que no haya un solo salmantino que no lance, con las iras de su pecho, el noble afán de vengarse.

¡Arriba los corazones! Y p. edes asegurar que y feria habrá corridas. ¡Por hoy o te digo más!

Nuestro compañero el redactor deportivo de EL ADELANTO, «Julio» (Germán Herrero), publicó ayer una interesantísima crónica de su primera ronda, como Guardia cívico, por la que ha sido muy felicitado.

«Julio» nos confesó ayer, modestamente, que creía no se la íbamos a publicar, por ser tan ajena a su *negociado* de fútbol y demás.

Y es que «Julio» no debe olvidar nunca que

con la pluma en la mano y habiendo corazón, sea el tema que quiera, hay siempre un escritor.

popular, están hoy pagando tristemente su pecado. La gran empresa del movimiento nacional se halla en salvar a estos españoles que por despecho, por resentimiento o, simplemente, por frivolidad, cooperaron a la causa de los acontecimientos que vivimos en esta hora. La angustia de estos instantes tiene para ellos los caracteres de una espriación.

Pero nosotros, los hombres de las ciudades sometidas a la acción patriótica, los que no luchamos en el frente, los que apenas

sacrificamos en la empresa sino una inquietud, no seremos buenos españoles si no formamos en la retaguardia con nuestra esperanza, nuestro aliento y nuestra fe. Es decir, el impulso colectivo, la afirmación de que somos un pueblo templado. Que a los que luchan llegue nuestro fervor, y que sepan que, en caso preciso, somos capaces de reemplazarlos.

Me tiembla la pluma en la mano al pensar que es un arma tan pequeña.

FRANCISCO DE COSSIO

### Las Milicias de Acción Popular



El relevo de la guardia, en un puesto de vigilancia, a cargo de Acción Popular.—Foto Almaraz



Aspecto que ofrecía la iglesia de San Sebastián, de nuestra ciudad, durante los solemnes funerales por el alma del joven don Emilio Sánchez García, muerto heroicamente luchando por España (Foto Almaraz)













